

MINUTA DE 1ª REUNIÓN ESTATAL ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE CONTRALORES ESTADO-MUNICIPIOS DE COAHUILA DE ZARAGOZA 2025

FECHA: 28 de mayo de 2025 SEDE: Lobby de la Infoteca de la U.A. de C. Campus Arteaga Carretera 57 Km. 13, C.P. 23354 Arteaga, Coahuila

Reunidos en la ciudad de Arteaga, Coahuila, en el Lobby de la Infoteca de la U. A. de C. Campus Arteaga, ubicada en la carretera 57 Km. 13, C.P. 23354 Arteaga, Coahuila quienes integran la Comisión Permanente de Contralores Estados – Municipios (CPCE-M), siendo el viernes 28 de mayo del 2025 a las 10:00 horas, se llevó a cabo, la Primera Reunión Estatal Ordinaria de la CPCE-M, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

Hora	Actividad
10:00 hrs.	Inicio del Evento
10:00 a 10:05 hrs.	Mensaje de bienvenida a cargo de la Mtra. Elma Marisol Martínez González, Secretaria de Fiscalización y Rendición de Cuentas. (5 minutos)
10:05 a 10:10 hrs.	Toma de foto oficial (5 minutos)
10:05 a 10:10 hrs.	Verificación de quorum y aprobación del orden del día. (5 minutos)
10:20 a 10:50 hrs.	Presentación a cargo de la Mtra. Yolanda Montes Martínez Consejera Presidente del Consejo de Participación Ciudadana y la Lic. Elidé Alejandrina Acosta Reyes Secretaria Técnica del Sistema Anticorrupción de Coahuila y con los temas "Incluir el Anexo Anticorrupción en los Planes Municipales, Códigos de Ética, Plataforma Monitor SEA y Diagnóstico de Capacitaciones en Municipios" (30 minutos)
10:50 a 11:20 hrs	Presentación a cargo del Lic. Rubén Villa Cerda Director General de Atención y Seguimiento de Auditorías Federales de la SEFIRC con el tema "Participaciones Federales a Entidades Federativas" y "Fondos para Entidades Federativas y Municipios Productores de Hidrocarburos" (30 minutos)
11:20 a 11:40 hrs.	Presentación a cargo del Ing. José Soria Rodríguez Subsecretario de Auditoría de Obra Pública y Programas Sociales de la SEFIRC con el tema "Servicios de Vigilancia, Inspección y Control IVC" (20 minutos)
11:40 a 11:50 hrs.	Receso (10 minutos)



11:50 a 12:30 hrs.	Presentación a cargo del Lic. Enrique Emanuel González Ortiz Coordinador Jurídico de la SEFIRC con el tema "La Reforma en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública" (40 minutos)
12:30 a 12:50 hrs.	Presentación a cargo de la Lic. Melissa Garza de la Fuente Directora de Control y Situación Patrimonial con el tema "Verificación y Evolución Patrimonial" y firma de convenios del SIERE y Evolución Patrimonial a los Contralores Municipales. (20 minutos)
12:50 a 13:05 hrs.	Presentación a cargo de la Lic. Margarita Virginia Aguirre López Directora de Participación Ciudadana y Contraloría Social de la SEFIRC con el tema "Vinculación con los municipios para la promoción de la participación ciudadana y la contraloría social" (15 minutos).
13:05 a 13:15 hrs.	Asuntos Generales (10 minutos)
13:40 a 13:45 hrs.	Mensaje de clausura a cargo de la Mtra. Elma Marisol Martínez González Secretaria de Fiscalización y Rendición de Cuentas (5 minutos).

DESARROLLO DE LA REUNIÓN Y ACUERDOS

1. Mensaje de bienvenida a cargo de la Secretaria de Fiscalización y Rendición de Cuentas, Mtra. Elma Marisol Martínez González

La Mtra. Elma Marisol Martínez González, da la bienvenida a los asistentes y comenta que nuestro objetivo central es y seguirá siendo promover la modernización de la Administración Pública Estatal y Municipal. Que buscamos fortalecer los esquemas de coordinación, control interno y de capacitación, elementos cruciales para alcanzar las metas que nos hemos propuesto. Por lo tanto, asegura que esta reunión se convierte en un espacio vital para el intercambio de ideas, el compartir de experiencias exitosas y el trazado de estrategias conjuntas. También menciona que desea a todos una jornada productiva y enriquecedora y que está segura de que las ponencias y los temas que abordaremos hoy nos permitirán seguir avanzando en nuestro compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas en Coahuila.

Terminando el mensaje de bienvenida de la secretaria se invita a todos los integrantes de la Comisión a posar para la toma de la foto oficial.

Posteriormente se verifica la presencia de los integrantes de la comisión especificando que, de los 39, se encuentran en la sala 36 titulares, 2 representantes y una ausencia. Por lo que se confirma que existe el quorum legal y que los acuerdos que se tomen en esta reunión serán válidos.

A continuación, se procede a leer el orden del día y se somete a votación quedando aprobada por unanimidad.



Enseguida se presenta lo siguiente:

2. Ponencias:

- "Incluir el Anexo Anticorrupción en los Planes Municipales, Códigos de Ética, Plataforma Monitor SEA y Diagnóstico de Capacitaciones en Municipios" a cargo de Mtra. Yolanda Montes Martínez Consejera Presidente del Consejo de Participación Ciudadana y la Lic. Elidé Alejandrina Acosta Reyes Secretaria Técnica del Sistema Anticorrupción de Coahuila.
- "Participaciones Federales a Entidades Federativas" y "Fondos para Entidades Federativas y Municipios Productores de Hidrocarburos" a cargo del Lic. Rubén Villa Cerda Director General de Atención y Seguimiento de Auditorías Federales de la SEFIRC.
- "Servicios de Vigilancia, Inspección y Control IVC" a cargo del Ing. José Soria Rodríguez Subsecretario de Auditoría de Obra Pública y Programas Sociales de la SEFIRC.
- "La Reforma en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública" a cargo del Lic. Enrique Emanuel González Ortiz Coordinador Jurídico de la SEFIRC.

Terminando la intervención del Lic. Enrique Emanuel González se hacen siguientes preguntas:

La Lic. Elizabeth Arredondo Rodríguez contralora de Zaragoza comenta que su unidad de transparencia depende directamente de la Contraloría. A lo que se le contesto que hay que esperar a que la reforma sea publicada para realizar las adecuaciones correspondientes.

El Contralor de Sabinas, Lic. Manuel Alexandro Jiménez dice que la mayoría de las solicitudes de información son "anónimas" y que como se va a presentar el juicio de amparo, que la ley considera que se va a tomar la personalidad que ya se tenía reconocida ante la autoridad administrativa que resolvió el recurso.

La C.P. Lilia Gabriela Muñoz García Contralora de Ramos Arizpe, pregunta ¿Qué va a pasar con la información que se tiene cargada en la página del ICAI? A lo que la Secretaria Marisol responde que los servidores pasaran a SEFIRC por lo tanto los municipios van a tener su lugar en la nube.



- "Verificación y Evolución Patrimonial" y firma de convenios del SIERE y Evolución Patrimonial a los Contralores Municipales a cargo de la Lic. Melissa Garza de la Fuente Directora de Control y Situación Patrimonial.
- Al concluir su intervención de la Lic. Melissa Garza se le pregunta lo siguiente:

La contralora de Castaños Jeissica Deyanira Govea González, comenta que, en el caso de los servidores públicos docentes, cual es la plataforma o como presentan su declaración patrimonial. Que un servidor público docente, no ha podido hacer su declaración por que marca que ya está registrado.

A lo que se le contesto que hay que presentar la declaración tanto en la plataforma del municipio, como en el del Estado.

A lo que la secretaria responde que hay que tener mucho cuidado con los horarios que se manejan con las personas que trabajan en municipio y aparte son docentes, por los cruces que hace la federación, ya que detectan que perciben ingresos del municipio y de la entidad, por lo que los horarios deben de ser compatibles.

Posteriormente se procede a la firma de los convenios del Sistema Entrega – Recepción (SIERE) y el de Evolución Patrimonial

 "Vinculación con los municipios para la promoción de la participación ciudadana y la contraloría social" a cargo de la Lic. Margarita Virginia Aguirre López Directora de Participación Ciudadana y Contraloría Social de la SEFIRC.

3.- Asuntos generales

El Mtro. Carlos Antonio Franco Flores solicita la palabra y aprovecha el espacio para comentar las actividades que están realizando en la actualidad como parte del Consejo de Participación Ciudadana, de igual manera cada uno de los Consejeros se presenta y comenta las comisiones de las cuales forman parte dentro del CPC.

La secretaria técnica de la Comisión informa que en los próximos días se compartirá con todos los integrantes de la Comisión, las presentaciones vistas el día de hoy.

4.- Como siguiente punto del orden del día se procedió a la clausura de la sesión.



La Mtra. Elma Marisol Martínez González, presidenta de la Comisión Permanente de Contralores Estado - Municipios, comenta que la entrega de los convenios del SIERE y Evolución Patrimonial a los Contralores Municipales es un paso adelante concreto en el camino hacia una administración más digital y transparente. Y reafirma el compromiso de la Secretaría de Fiscalización y Rendición de Cuentas para seguir trabajando de la mano con cada uno de ellos.

Posteriormente procede a la Clausura del evento, agradece a todos los presentes el haber atendido esta convocatoria, les desea un buen viaje de regreso a sus destinos y que tengan una excelente tarde.